

EL TIEMPO.—GUAYAQUIL OCTUBRE 10

## El Muelle Fiscal

Ya es conocida la resolución del Congreso respecto a la rescisión del Contrato con la "Compañía Comercial de Guayaquil", mediante el que administraba y explotaba el Muelle Fiscal.

Por las resoluciones parlamentarias vemos que los Representantes que propusieron la cancelación de ese Contrato, lo calificaron de lesivo para los intereses fiscales, exhibiendo algunas pruebas que confirmaban su aseveración.

Parece ser que el comercio de esta plaza se mostraba sumamente disgustado, quejándose de procedimientos que tenía como contrarios a sus intereses, tanto como de reformas en la tarifa, con perjuicio para los importadores.

Al propio tiempo, tenemos entendido que el actual señor Ministro de Hacienda, en el Informe que elevara en su carácter de Inspector de Aduanas, manifiesta la inconveniencia de que la Administración del Muelle estuviera fuera de la dependencia de la Aduana de este puerto; pues que no había el acuerdo, la unidad de acción bajo un solo régimen, tan necesarios para el mejor procedimiento.

Se alega que el Muelle no producía utilidad alguna al Fisco, pues, al decir de los que se muestran partidarios del contrato, todo el rendimiento se aplicaba a los gastos generales, los de reparación, etc. del mismo Muelle.

Y se agrega que, en cambio, por efecto del contrato con la Compañía Comercial, el Fisco tenía la seguridad de una parte de los beneficios, que ascienden a una suma no insignificante, gracias a la mejor administración.

Pero, si esto es todo, quiere decir que el secreto está en el buen manejo, en la acertada administración; y todo consistiría en que el ejemplo emanado de la acción particular fuera seguido por el oficial, en cuyo caso sería más importante la utilidad para el Fisco.

Aparte de esto, entendemos que, por la misma razón de faltar la unidad directiva de la Aduana y el Muelle y por economías que se dice fueron introducidas por la Compañía Comercial, disminuyendo el número de jornaleros de la cuadrilla, ha sufrido otros perjuicios el Fisco.

En efecto; al ser presentadas las liquidaciones por derechos de Aduana al comercio, éste se negaba, justamente, al pago; alegando no haber recibido aún la mercadería. El atrazo traía, pues, un positivo perjuicio para el Fisco.

Lo cierto es que quienes pueden apreciar mejor que nosotros la resolución del Congreso, son los comerciantes de esta plaza; y el comercio, en general, se halla muy satisfecho por la solución del asunto.

Esta misma satisfacción del comercio, nos asegura que el Poder Ejecutivo, lejos de tener dificultades para el empréstito voluntario para que se le ha facultado, hallará la mejor voluntad en los contribuyentes.

La Compañía Comercial no perderá nada; pues lo que se le adeuda por préstamos le será cubierto; y los comerciantes, asegurando las sumas que faciliten al Gobierno, con los mismos derechos de muelle.

Quiere decir que los Representantes que han conducido este

asunto a una solución tan acertada, son dignos de aplauso por los principios de equidad y justicia, en que se inspiraron.

La opinión pública, exteriorizada por la Prensa, les tributa ese aplauso a que se han hecho acreedores y vé en los Diputados Darío Egas, Ildefonso Ollague y Luciano Coral a los defensores celosos de los intereses del comercio de Guayaquil.

Con el triunfo que han obtenido, han conseguido también que el Congreso anote una partida importante en su favor, en el Balance de la Legislatura.

## TELEGRAMAS

Riobamba, Octubre 8.

El piquete del batallón "Tucón" que guarnecía la plaza de Ambato, llegó ayer a las 5 y 30, en tren, sin novedad. —El inteligente joven Abel Romoche, alumno aprovechado del Colegio Mal donado, se halla herido en la pierna izquierda a consecuencia de un tiro de escopeta que casualmente, se le escapó ayer a Luis Alvarez.

Corresponsal.

## Combates de Huachi

Campos de fatal recordación son los de HUACHI.

Parece como si hubieran sido descabados por los grandes descabados; pero descabados gloriosos, de la causa de nuestra Emancipación.

Las tropas libertadoras habían salido de Guayaquil, bajo las órdenes del Coronel Luis Urdaneta, y llegaron hasta Ambato, sin mayor novedad. En sabiendo el General español Aymerich, la revolución efectuada en Guayaquil, el 9 de Octubre de 1820, se resolvió a proceder en el acto y con la mayor actividad, contra las tropas republicanas, que avanzaban ya por el Interior.

Puso a la cabeza de las fuerzas realistas al Coronel González, e inmediatamente partió éste de Quito sobre Ambato, donde se encontraba ya Urdaneta.

No conceptuando prudente el jefe republicano, esperar a los realistas dentro de la ciudad, se retiró como un cuarto de legua hacia el S. O., hasta una llanura extensa, arenosa, en la que apenas hay vegetación: a la llanura de HUACHI.

Y como González, por su parte, discurriera que le había de ser disputado el paso del río que baña la ciudad, por el lado septentrional, fuése con su ejército por Izamba, hacia el costado oriental; y, redoblando las marchas, pasó por la hacienda llamada "Illina".

Y fué el 22 de Noviembre de 1820.

Los dos ejércitos llegaron a encontrarse, el uno frente al otro. El de Urdaneta ascendía a un mil ochocientos plaza, bien que en su mayor parte eran bisoños; y el de González montaba tan sólo a mil, la mayor parte veteranos.

Ambos ejércitos se contemplaban por un instante.... Súen luego las cornetas, se da la orden de ataque; y los patriotas dan sus cargas con tal impetuosidad, que hacen titubear a los realistas, y parece que la victoria va a decidirse por los nuestros.

Pero González, intrépido y aguerrido como era, se pone al frente de los suyos, embita personalmente con todo corazón, transmite su entusiasmo a los demás, y le siguen....

Prepíntanse con bríos sobre los republicanos, y entonces se trabó una lucha asombrosa, en la que se admiran portentos de valor por ambos lados.... Una hora después, la victoria nos había dado las espaldas y se decidía por los realistas!

Quiéntenos y tantos hombres quedaron tendidos en el campo, muertos ó llenos de heridas; una infinidad de prisioneros fueron tomados por los españoles, y con ellos perdíamos tres cañones reforzados, la mayor parte de una buena caballería, y armas y pertrechos en considerable cantidad.

Tal fué el primer descabalo que hubo de sufrir la noble Causa de la Independencia, allí, en los extensos arenales de HUACHI.

Había obtenido ya el ejército republicano aquel glorioso triunfo de Yaguachi, el 19 de Agosto de 1821.

El entonces Coronel y luego General Illingworth, había asistido a la descubierta, por el camino de Zapotal, y llegó hasta Guaranda, siguiendo de allí para adelante.

El General Sucre, con el grueso de su división, que constaba de unos mil trescientos hombres, por la derecha, hasta ocupar Guaranda, el día 2 de Setiembre, y allí supo que ya Illingworth, después de apoderarse de Latacunga, amagaba por los alrededores de Quito a las fuerzas que defendían esa ciudad.

Y como el Presidente Aymerich supiera al propio tiempo, la ocupación de Latacunga, que Sucre, separándose del camino de Mocha, había tomado por las faldas occidentales del Chimborazo, con ánimo acaso de dejar al ejército español a retaguardia, y seguir él de largo para Quito; como tuviera conocimiento, decimos, de todos estos movimientos, ordenó acto continuo, que su ejército decampara de Riobamba, y marchando casi paralelamente con el nuestro, fué a situarse en esos mismos arenales de HUACHI, que tan fatales fueron antes para la causa de la Emancipación.

Allí volvieron a encontrarse nuevamente los dos ejércitos, el 12 de Setiembre de 1821.

Los españoles tenían armada la infantería a las cercas y arboledas de la hacienda llamada también HUACHI—Contaban con mayor número de fuerzas, y sobre todo, con una lucida caballería, muy propia para la llanura en que se iba a lidiar.—Sucre, por esta razón, trató de evitar el combate, para hacerse de otra posición; pero Mires, el héroe de Yaguachi, a quien no podía desatender, opinó ahora como entonces, que convenía llegar a las manos cuanto antes; y, prevaleciendo en mala hora este parecer, se dió la orden de combate.

A fe que la lucha fué reñida; y durante ella se vieron heroicos actos de heroísmo, prodigios de valor.

Las cargas de la caballería española eran tremendas, y se repetían a cada paso.

La infantería republicana se mantenía firme, y peleaba con asombrosos bríos.

Más, a la postre, los nuestros hubieron de sucumbir.... El ejército patriota quedó destruido....

"Cerca de ochocientos hombres, entre muertos y heridos, cuarenta prisioneros, con inclusión del General Mires y casi todo el armamento de Sucre, fueron los trofeos de Aymerich...."

Harto costoso les fue, sin embargo, ese triunfo; pues perdieron más de mil hombres; esto es, más que los vencedores.

Sucre tuvo tiempo para co-

municar a Illingworth el desastre; de modo que este jefe, que se encontraba ya en los suburbios de Quito, pudo retroceder a tiempo, para no caer en manos del vencedor.

Tal fué el segundo golpe que recibió la Causa de la Independencia en los fatales campos de HUACHI.

Pero hay descabalros que, puede decirse, son una victoria, y éste fué uno de ellos; así como fué el precursor de otros gloriosos hechos que habían de dar por remate la Independencia del Ecuador.

## CABLEGRAMAS

Argentina

Buenos Aires, 9. El profesor Reyes visitó las oficinas del Censo y Agricultura, sorprendido de que todos los empleados exceptando el director eran mujeres, una de las que se levantó, y promovió un pequeño discurso aludiendo al varón a que había llegado la mujer en Estados Unidos. La Cámara del Senado aprobó el proyecto referente a la erección del monumento de la revolución de 1810, el que incluye la erección de un monumento en la plaza de Buenos Aires llevando la siguiente inscripción:

"Las y Libertad para todos los hombres que desean vivir en su país agraciado. Otro monumento se erigirá en el campo de Mayo, formado con tierra traída de todos los lugares de esta América en que los argentinos derramaron su sangre por la independencia. También se levantará otro monumento en honor a España."

Brasil

Río Janeiro, 9. Un similito encabezado por el señor Adolfo Levyer, propone el que se legrase más apropiado que el que actualmente ocupa la ciudad de Río Janeiro.

Serbia

Belgrado, 9. Patriotas descontentos lanzaron el día 6 de octubre un telegrama alrededor del cual, armas y bombas.

Montenegro

Se efectuó un gran mita de protesta contra la anexión de este país a Serbia, Bosnia y Herzegovina.

El pueblo que al gobierno que ovide lo pasado el día 6 de Serbia para actuar en armonía con sus hermanos montenegos para la común protección de los intereses de todos los serbios.

Austria

Vienna, 9. El gobierno está informado de que Biera protesta organizar bandas armadas para invadir de ellas a las provincias de Bosnia y Herzegovina.

Austria está tomando toda clase de precauciones en la frontera.

Un fuerte destacamento de tropas vigilan el canal del ferrocarril cerca de la estación Peterwardein.

Por orden del emperador, los realistas efectuaron la misma por de bandera exactamente igual a la que hacen los austro-húngaros.

Los realistas de la zona hercegovina se se titularon imperiales reales.

El diario "Fremdenblatt" dice: Austria debería en rechazar una conferencia para la aceptación de la invitación dependerá en el programa que se forme para día con ferrocarril.

El emperador Francisco José al dar la bienvenida a las delegaciones austro-húngaras dijo:

Las intenciones están animadas de las más pacíficas intenciones y trato de buscar un mutuo entendimiento, para remover 5 millones las dificultades que a la situación europea no está libre, gracias a nuestros aliados Alemania e Italia nuestra situación es la más amistosa con las demás potencias.

Austria Hungria coopera promíntemente en sostener la paz y la monarquía puede solamente estar en el momento si se está fuerte y bien armada, lo que es una tarea consensuada con sus tradiciones y su posición en Europa.

Tengo confianza de que examinarán las demandas del gobierno, especialmente en lo referente al desarrollo de nuestras fuerzas por vuestro apoyo deseado patriotismo y prontitud que os da de todo corazón mi bienvenida.

Valparaiso, 9. Mr. Mc. Meann, negociador americano representante de un grupo de manufactureros americanos desearía verle su capital, en esta república, luego de recursos conferenciado ayer con el presidente Montú, respecto a su misión. El ejecutivo contestó ayer a señoras extraordinarias al congreso, para millones de este mes para que alistan el presupuesto sobre el trabajo del puerto de Valparaiso y otros importantes proyectos.

Las negociaciones entre la Compañía Draina de salitre y el Sr. Brown & Co., internaron.

Se anuncia que el Sr. Brown & Co., internaron el libro cartillas, sin embargo muchos comerciantes de influencia, peroran al gobierno que se les da un premio.

En España: gracia y honor en Francia: LOGNAC COUPE P. O. Agente Mariposa & Co.

## COMANDANTE DON JOSE GARCIA

El Comandante don José García, hijo de Tucumán, República Argentina, merece un puesto de honor entre los hombres notables que hemos figurado en esta Galería; pues que fué uno de los santos escuderos que, abrazando la heroica causa de la Independencia, prestaron grandes servicios a nuestra Patria, y aún llegaron a renir la jornada de su vida luchando por nuestra emancipación política.

Refectada la hermosa revolución del 9 de Octubre de 1820 en Guayaquil, y derrotadas las fuerzas independientes al mando del Coronel Luis Urdaneta, en las paradas nos otros tan fatales llanuras de Huachi, el 22 de Noviembre del mismo año; la invicta ciudad, sin perder nada de su entusiasmo patriótico, rehicó prontamente su pequeño ejército sobre la base de la a reliquia de quinientos hombres.

Ansioso de vengar el descabalo, salieron las nuevas tropas patriotas hasta Guaranda, comandadas por el aguerrido Comandante García.

En Guaranda se mantenía un cuerpo de quinientos hombres de las tropas realistas, al mando del Coronel Piedra.

García se presentó al frente del enemigo, el 3 de Enero de 1821, en el punto llamado Guinabano, dos leguas distante de Guaranda, donde se dió un combate tan acerrado y destronado como el de Huachi.

El célebre don Francisco Benavérdez, cura de aquel asiento, y realista de los frenéticos, se había eruido, basado con alguna gente entre las cristas al frente de Guinabano, que republicanos iban a cruzar para acercarse y destronado como el de Huachi.

El célebre don Francisco Benavérdez, cura de aquel asiento, y realista de los frenéticos, se había eruido, basado con alguna gente entre las cristas al frente de Guinabano, que republicanos iban a cruzar para acercarse y destronado como el de Huachi.

Se puede calcular cuán reñido sería ese encuentro y con cuánta bravura y decisión peleaban los representantes de Guayaquil, si se considera que sus pérdidas ascendieron, según el parte oficial del Comandante en jefe español, a cuatrocientos diez hombres, entre muertos y heridos.

Además se decían haber sufrido también la pérdida de ciento veintinueve prisioneros, entre los que se contó el Comandante don José García, que dió a los suyos ejemplo de singular valor, bizarría y serenidad, combatiendo hasta caer en manos del enemigo....

Además se decían haber sufrido también la pérdida de ciento veintinueve prisioneros, entre los que se contó el Comandante don José García, que dió a los suyos ejemplo de singular valor, bizarría y serenidad, combatiendo hasta caer en manos del enemigo....

Una vez prisionero, fué fusilado en el acto, y luego se lo llevó a la cabeza, que fué recitada a Quito.

El Presidente Aymerich mandó colocar la cabeza de García dentro de una jaula de hierro, y hecho esto, se colocó en el alto del puente del río Machángara, "más que como un trofeo, como espectáculo imponente para los rebeldes"; y esto, a pesar de la muy comedida representación que le dirigieron los regidores, a quienes contestó dándoles una fuerte reprimenda....

Tal fué el destino de ese arrojadizo y patriótico jefe, cuya memoria será honrada de un modo especial en el Ecuador.

## EL 9 DE OCTUBRE

A las 3 a. m. del día de ayer, los cañones del fuerte de Santa Ana y del cañal torpedero Libertador, hollow, hicieron las salvas de ordenanza, y acto continuo, comenzaron las dianas en todos los cuarteles y buques de la armada.

Las bandas de músicos de los cuerpos militares, recorrieron varias calles, tocando aires marciales.

A las 8 a. m., fué en el pabellón nacional en los edificios, de la Gobernación.

## Lorenzo Tous

IMPORTACION Y EXPORTACION—CALLES MALDON Y BICHINCHA. Grandes almacenes de toda clase de mercaderías, y muy especialmente de

Abarrotes en general

Vinos, licores y conservas de las marcas más acreditadas.

Ferretería completa.

Cristalería, loza y porcelana.

Tejidos de hilo, lana y algodón, de todas clases y para todos los gustos.

Ventas al por mayor.

Guayaquil, Julio 11 1908 1a. 6.486

# Pida U. el cigarrillo de hebr...

# COMUNICACIONES

Abril 28 de 1908.—14.—6.197

de la Jefatura de Zona y Municipalidad. Asistieron a este acto los batallones de guarnición en esta plaza, con sus respectivos comandantes en misión, en la distribución siguiente:

Artillería Sucre, frente a la Jefatura de Zona; Vencedores No. 1, frente a la Gobernación y Alhaja No. 2, frente a la Municipalidad.

El libertador Bolívar, en el momento de poner al tope, su bandera, la saludó con una salva mayor, de artillería.

Desde las 8 de la mañana, desfilaban por las calles, grupos de niños que se dirigían a sus colegios para allí salir, en formación, a formar en el desfile en rigor, indicado en el programa.

Poco antes de las ocho comenzaron a reunirse en el Malecón, los niños de ambos sexos, de las escuelas públicas de la ciudad con sus profesores a la cabeza de cada grupo; se colocaron en perfecto orden en el Malecón, de la calle de Bolívar hacia el norte.

A las 9 empezó el desfile en el orden que se expresa:

Banda de músicos del batallón Vencedores.

Escuela Nacional de niñas.

Carro alegórico que representaba al brono de Misera, en el que iba la hermosa niña, Perla Morgan que hacía el papel de Diana Minerva.

Ella bella niña es alumna de la escuela que dirige la señorita Rosa Ana Borrero.

En el mismo carro, y alrededor de Misera, estaba "La Ciencia", "La Industria", "El Comercio", "Las Artes" y "Las Agrícolas" representadas en orden enumerado, por las bellísimas niñas, Ana Cristina Canab, Juana Dum, René Rodríguez, Sara Telina y Clara Ferrero.

La corte de la diosa la formaban las encantadoras niñas Chelida Velasco, Sara Mancheco, Eufemia Barbano, Virginia Barbano y Mercedes Mancheco, que representaban las cinco secciones cantonales de esta Provincia: Guayaquil, Daule, Yaguachi, Santa Elena y El Izar.

El carro iba balafado por 200 niños, y tras ellos la banda de músicos del batallón "Alhaja".

A continuación marchaban las escuelas nacionales de niños, de esta ciudad.

Tras ellos se colocó la banda de músicos de la artillería Sucre, y la segunda fila, cerrando el desfile marchaban los alumnos del Colegio "Vicente Rocafuerte".

La marcha se inició por la calle Bolívar, siguiendo por la de Pedro Carbo, hasta la Plaza de Roberto en donde de las escuelas formadas en cuadro allí el inteligente joven Alberto Campos frente a la estatua de Rocafuerte, pronunció un expresivo discurso, que mereció aplausos.

El joven Campos había en representación de los estudiantes del Vicente Rocafuerte.

Las niñas, alumnas del colegio "Rita Lecumberry", adornaron con flores durante este acto, la estatua del ilustre patriota, y cantaron con gusto y sentimiento el Himno Patriótico.

Cuclóclida esta ceremonia, continuó el desfile hacia el Parque Juan Montalvo, recorriendo las calles, 9 de Octubre, Pichincha, Laque y Pedro Carbo.

En el Parque Juan Montalvo, esperaban a los niños de las escuelas, los señores doctor Francisco J. Martínez Aguirre, Gobernador de la Provincia; Jefe Político, Director de Estudios y Secretario don Angel Serrano, señor Guisberto López, señor Pedro de Betancourt, doctor Modesto Chávez Franco y de más miembros del Consejo Escolar.

El desfile se detuvo frente al parque; las escuelas de niñas penetraron a él; los niños se situaron en la parte exterior, cubriendo los cuatro costados del Parque.

Las bandas de músicos se colocaron en medio de la calle, y el carro alegórico fué colocado frente a la entrada principal.

Las niñas que ocupaban el carro, tomaron asientos en el pabellón del Parque, entre los miembros de la comitiva oficial.

Alrededor de dicho pabellón, se situaron más de 100 niños, algunas de ellas, y iban los estandartes de sus escuelas. Acompañadas por la orquesta "Bethoven", y cantaron, con dulce expresión, el Himno de la Patria.

En seguida, el señor doctor Francisco J. Martínez Aguirre, Gobernador de la Provincia, pronunció el elocuente discurso que a continuación copiamos, y que mereció entusiastas aplausos.

Señores:

El hombre, para alcanzar su fin último, es la raza que le corresponde, por esa, por modo inevitable, que de libertad plena, sin la cual, todo progreso es imposible.

La lucha por la existencia, en las bajas esferas de la vida, tiene por objeto el predominio, del más fuerte, mediante las ventajas de superioridad del organismo material; más, el hombre, por razón de cualidades especiales, debe luchar en el orden moral por sus facultades intelectuales, a la sombra de la libertad de conciencia.

Muévase, libremente, el infusorio en el fondo de los mares, como el ave en el limitado espacio de las alturas, en insustentado esfuerzo para mejorar la especie,

por selección natural; y estas tendencias inherentes a los organismos inferiores, suben de punto en el hombre, a impulsos del sentimiento que bulle y se agita en el noble centro de su organismo, y se traduce en apetito de saber, en tendencia irresistible de adelanto intelectual, más alto que así levanta al individuo por encima de sus semejantes, como a las colectividades en el rol de las naciones. He aquí la razón primordial de la gran emulación que, en las naciones, más vivaces, ejerció el fuego en el corazón de los intelectuales de la colonia, verdaderos precursores de las primeras manifestaciones del patriotismo, a las fallas del "Inchicay" y de los que fueron el eco eficiente de esas manifestaciones aquí, a las orillas del Guayas.

La corriente de vida del espíritu, mediante la libertad del pensamiento, consagrada en los principios proclamados por la revolución francesa, llegó a ímpulso de la fuerza irresistible de la civilización, hasta las apartadas regiones de América; y el verbo de libertad se encarnó en los abogaos de héroes que, regaron su sangre por nosotros, en aras de la Patria.

El porvenir de los pueblos descansa sobre sus condiciones morales, base de toda organización política, y no se concibe verdadero bienestar sin progreso intelectual.

La humanidad en los primitivos tiempos, vivía la vida del bruto; el hombre se disputaba su morada con las fieras; y sólo cuando por ley natural, comenzaron a manifestarse los primeros destellos de inteligencia, aparecen en la historia las agrupaciones humanas.

El adelanto intelectual en la evolución de los pueblos, fué siempre el primer factor, y hasta nuestros días la preponderancia alcanzada tiene su origen en las constantes del saber, al servicio del bienestar y predominio material, en las diversas esferas de la vida.

Este, mi triste, era la condición moral del Ecuador en la época colonial. Más de medio siglo había transcurrido hasta que, con las deficiencias y vicios de la época, llegó a fundarse, en Quito, el primer colegio. Oigase al respecto la palabra tan autorizada del ilustre historiador, de criterio recto y honrado palmaria, del sabio Ilustrísimo González Suárez, al hablar de la institución, en 1592, del Seminario de San Luis: "En el Seminario por una ley especial, se ha provido recibir a los hijos de artesanos; los que pretendían ser admitidos como alumnos habían de acreditar primero, mediante prolija información judicial, su limpieza de sangre, para lo cual era necesario probar que sus progenitores, en sus mayores había ejercido oficio alguno; pues según las preocupaciones coloniales, el trabajo era deshonroso y la hogaña muy honorable".

¡He aquí en síntesis el estado moral de la colonia en los tiempos que preceden a la transformación política impulsada por la corriente del progreso, cuya marcha no hay fuerza que pueda detener!

En la conmemoración de este tan grandioso efeméride, ¿no hay lugar para reproches aquí, donde sentimientos tan nobles como los de la gratitud y el patriotismo, embargan nuestro espíritu.

Por defectos inherentes a esa época, hemos de lamentar, necesariamente, las hazañas de los conquistadores; la generalidad de las puertas de las puertas de nuestros corazones para olvidar lo pasado, y estrechar la mano amiga que la madre de ayer nos extiende, para seguir unido por la senda del progreso, en el campo intelectual, en pos de la meta apertada.

A través de largos años; consumiendo en gran parte, nuestras energías concombates fratricidas, hemos podido, sintiendo, gracias al esfuerzo de los obreros, el Gobierno de la nación, Rocafuerte hasta hoy, instaurar la emancipación gratuita, y sin distinción de clases ni privilegios, de modo tal que, podamos exclamar, echado el corazón de júbilo:

No hay en el Ecuador desheredados de la instrucción!

Desde los más favorecidos de la fortuna, hasta el pobre hijo del artesano ó huérfano infeliz, todos reciben, de mano pródigo el pan, del espíritu, en sus condiciones de raza ó de posición social.

Méced a la activa labor de la Prensa; a los esfuerzos del profesorado; a los anhelos de los que, de manera noble y desinteresada, cultivan el floreciente campo de Misera, el Ecuador lo ha logrado alcanzar distinguido puesto en el rol de las naciones sur americanas, por su ocular saber y esfuerzos de instrucción.

¡Cuánto satisface al patriotismo; contemplar el brillante concurso de esas legiones infantiles, que se adhiere a la idea; lumbreras del porvenir; patriotas de un mañana glorioso; mañana de mayor progreso intelectual y material, en el que, también, como hoy, congregadas en fecha de bendita recordación, vendrá a rendir el homenaje merecido a la memoria de padre ilustrado de la patria querida y a prestar el juramento de que con el cultivo de las letras pagaremos la deuda contraída con el oro, por razón de nuestra independencia, al proplejar al fin que se propusieron los diádocos patria, cuyo progreso e integridad de territorio, sabremos defender si se viene amonazada por ambiciones

desapoderadas, derramando como ellos, en aras de la Patria, hasta la última gota de sangre, si fuera necesario!

He dicho.

La señorita Celinda Velasco, que representaba el Cantón Guayaquil, y que había sido designada para entregar al señor doctor César Borja, la medalla de oro que le han dedicado las escuelas de Guayaquil, dijo:

Señor Gobernador de la Provincia.— Señor Director de Instrucción Pública.— Señores:

He sido designada para ofrecer una medalla de oro y un homenaje autógráfico de gratitud, en nombre de las escuelas de Guayaquil, al señor Dr. César Borja, y vengo a cumplir, llena de júbilo, tan elevada y honrosa misión.

Si hay palmas y coronas para el vencedor de los sangrientos campos de batalla, donde la humanidad se sacrificó estríctamente; es más justo que haya homenaje para los héroes pacíficos del progreso, cuyas campañas dignifican y engrandecen a los pueblos.

El doctor César Borja ha librado una de estas campañas en favor de la Instrucción Pública, y su triunfo, que es el más poderoso estímulo para la intelectualidad nacional, no puede pasar ignorado ni dejarse de ser enaltecido.

He dicho estímulo, señores, y repito con fervor esta palabra que representa un generoso impulso para determinar esfuerzos superiores.

Estímulo en el niño es el beso de la madre, porque el estímulo es amor.

Estímulo en el hombre es el aplauso de los patriotas, porque el estímulo es gloria.

Donde existe el estímulo huyen las hogañas miserias, porque el estímulo es luz que ahuyenta a los tenebrosos enemigos del bien; es el canal de la primavera que no cruza las aves sinistras de la sombra.

El doctor César Borja, con su labor infatigable en la instrucción, ha logrado acrecentar el interés de la clase popular por la educación de sus hijos; ha ennoblecido la carrera de la enseñanza y ha descubierto nuevos horizontes a la juventud inteligente y estudiosa.

La grande y exclusiva fórmula de este trabajo es el amor público para el porvenir de la Nación está cifrada en este sola palabra: Instrucción.

Querida patria libre, próspera y feliz! Instruido. Dichosas aquellas repúblicas que logran con esta para una democracia instruida por la ciencia, educada por el arte; enriquecida por el trabajo y anudada por la justicia.

Seamos justos con nuestros benefactores intelectuales en la medida de nuestras fuerzas; y ya en esta solemne ocasión se nos presenta, en día clásico para la Patria, reciba el Sr. Dr. César Borja, por mano del señor Director de Estudios don José Antonio Campos, esta medalla que las escuelas le dedican en testimonio público de gratitud, de admiración y de aplauso.

El Sr. Director de Estudios don José A. Campos, contestó en estos términos: Señores:

Recibo complacido, en nombre del Sr. Dr. César Borja, la magnífica medalla de oro que le dedica las escuelas públicas del Guayas en este acto solemne; y es mi primera palabra de congratulación para la gentil menajera de tan bella y delicada ofrenda.

Destinado por el Sr. Borja para representar en esta gallarda fiesta de la Instrucción Pública y recoger de vuestras manos el valioso precativo con que se ha querido honrarle, traigo el grato encargo de presentároslo a más ferviente acción de gracias por esta noble muestra, que vosotros contended de apuro y gratitud y en la que el sólo de culbre generosidad y estimación.

Decid en las Escuelas, amable señorita, que el doctor Borja acepta conmovido el testimonio de gratitud que ofrece colectivamente el profesorado de Guayaquil y que esta sola prueba de encarecimiento a su labor en el ramo de la Instrucción Pública es su más grata recompensa y corresponde a su más viva satisfacción por el misterio nacional.

Decid en las Escuelas que el doctor Borja siente profundamente su ausencia de vosotros en este día de gloriosos recuerdos para Guayaquil y de brillante aptitud para la Enseñanza; pero que os eno desde lejos sus aplausos y contempla con patriótico orgullo esta elocuente manifestación pública de cultura intelectual.

Cumplió así con la grata misión personal que me encarga el distinguido amigo ausente, y al hablar sobre mí propio nombre, como Director de Estudios de la Provincia del Guayas, me asocio internamente al homenaje que ha sido dedicado al señor doctor César Borja y le felicito al profesorado de Guayaquil por su feliz iniciativa en este heroico acto de justicia".

El público aplaudió con entusiasmo el discurso anterior.

Las niñas del Kindergarten, dirigidas por la señora Julia B. vda. de González, ejecutaron hoy un concierto de diez piezas, amenizados con infantiles canciones.

Los niños de nuestras escuelas y los pertenecientes al Instituto "Piedra Blanca", practicaron, con admirable precisión, varias piezas militares, en el colegio Pedro Carbo Joaquín Chiriboga.

## Desea usted fumar buenos cigarrillos de hebra?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso". Abril 19 de 1908.—1807.—6.198

El Día que, empiece Vd. a tomar la Ozomulsión su cura empezará.

## La Salud Devuelta por Medio del Nuevo Alimento.

Previene las Enfermedades y prolonga la Vida. Existe solamente una Emulsión que posee las verdaderas propiedades constituyentes para reponer los sistemas débiles y faltos de vitalidad, y ese medicamento lleva el nombre de



La Nueva Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelsior.

Las grandes y maravillosas propiedades tónicas y reconstituyentes de la Ozomulsión se demuestran prontamente por sus buenos resultados en casos de

**Tos, Restriado, La Gripe, Bronquitis, Tisis, Pulmonía, Anemia, Malaria, Raquitismo, etc.**

Los elementos que contiene para la creación de sangre pura, para reconstituir los tejidos gastados y devolver las fuerzas perdidas hacen de ella una gran medicación.

Se obtiene los mejores resultados desde las primeras dosis.

El Alimento-Medicina que siempre hace bien.

Reconstruye los Tejidos. Enriquece el Sangre.

PRUEBELO HOY.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS. Se enviará una muestra gratis a todo el que solicite de la

**OZOMULSION COMPANY,**  
548 PEARL STREET, NEW YORK.

La Ozomulsión es el reconstituyente natural que emple la Naturaleza para la creación de las entremedias Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido a las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsión, ocupa ésta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfatos de Cal y Sosa y el Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada, así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos, sino también en los Estados Unidos y Europa.

Estase seguro de que la Ozomulsión hará por Vd. lo que ha hecho por otros.

Las personas que toman la Ozomulsión gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el espíritu alumbra y las comidas se hacen más FUERTES Y BELLEZA.

**AVISO** A los propietarios del cantón de Baba y a sus representantes, los hago saber: que las metas de la Contribución Territorial por el año en curso se encuentran en esta Colecta ría fiscal, y que por tanto, deben concurrir a satisfacer el valor que les corresponde, en el término de ley, advertidos los que de no hacerlo así, librará el respectivo apremio.—Baba, Octubre 1.º de 1908. 10 v. 6768 El Colector Fiscal.

**FIGURA DE BABA** El día 2 del presente principará la novena del señor San Francisco de Asís, patrono de este pueblo, cuya tradición anual tendrá lugar el onces. Se invita a los diá para que co incurran a solemnizar con presencia. Habrá toda clase de juegos permitidos por la ley, carreras de caballos, lida de gallos, etc., etc. 10 v. 6769 Baba, Otre. 1.º de 1908.

## Quereis gozar de salud?

Tomad el Chocolate Superior "Roma", elaborado con Cacao especial.

Guayaquil, Junio 14 de 1908. 3 684 1 n. NOZIGLIETTI VALLAZZA.

**LA CERVEZA NACIONAL**

recientemente premiada con gran MEDALLA DE ORO en la Exposición de Madrid y elaborada con productos de primera calidad, se vende:

**á 10 centavos el vaso,**  
en el Salón de la Plaza de Rocafuerte, y á

**\$ 3.60 docena de botellas**  
(sin envase)  
en el depósito de la calle del General Elizalde N.º 8.

**HIELO á 45 centavos libra**

junio 31 de 1908, 6.656. 3

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR

PROGRESO

CALLE DE LA INDUSTRIA, N.º 130
Telefono nacional Núm. 652.

Oficina central - Calle de Aguirre, (primera cuadra)
Telefono nacional N.º 651.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la
Oficina donde serán debidamente atendidos.
Direccion telegráfica: "PROGRESO" - Guayaquil. A. 25-1908 6 m

El verdadero aceite San Remo

EN EL MERCADO DE LA CIUDAD

DE A. ESCOFFIER FIGLIO

Cuidado con las imitaciones! Unicos depositarios

Marengo y Parodi.

Guayaquil, 8 tbro. 18 de 1908. 3 m. 6.727.

El aceite de Sanremo

MARCA ANGEL

ES EL MEJOR DEL MUNDO

Unico importador, Manuel Casinelli, Calle Pichincha,
n.º 6715

INMENSU SURTIDO

De cursos de varias clases y colores, bonamente más necesarios para zapaterías, le ha
llegado LA CALZADORA: todo lo que pida a disposición del público en general y de los
zapateros en particular, pudiendo hacer grandes compras tanto en venta al por mayor
como al detall.
Trigo también un surtido bueno de calzado para caballeros y señoras, á precios su-
peramente baratos.

SECURSAL EN RIOMARCA

Guayaquil, Aguirre 3ra. cuadra No. 305. Apartado de correo No. 220.

Septiembre 18 de 1908 - 6.724 1 m.

DROGUERIA Y FARMACIA LA MARINA

Calle de Pichincha N.º 711 y 713. - Apartado de correo

N.º 223. - Teléfono Nacional 123.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

GUAYAQUIL. - ECUADOR

Re instalados en nuestro nuevo local, por cuyo arreglo no hemos omitido ningún
detalle á fin de colocarlo á la altura del negocio que corresponde á la casa importante
Guayaquil, tenemos el honor de ofrecer al público, y muy particularmente á nuestra digna
clientela, el más completo surtido de:

DROGAS, PRODUCTOS QUIMICOS, ESPECIALIDADES.

ARTICULOS DE CIRUJANOS, BRAGUEROS Y UTILES DE FARMACIA

Importados directamente de las casas más acreditadas de Europa y los Estados Unidos,
surgidos, como siempre, puntualidad y exacto en la ejecución de las órdenes que se
nos confían.

Entre los artículos de reconocida y acreditada eficacia, hacemos mención del prodigioso
DIGESTIVO MOJARRIBETA para curar las enfermedades del estómago; del extracto
de Cassia, contra las úlceras de FRANGULOSE, contra el estreñimiento. Estas regulan las funciones, limpian y aseitan los intestinos, estiran los in-
testinos y preservan de las entermedades intestinales y de la apendicitis.

En Adquisi tenemos ya en venta el COCA, sulfato maracayilico contra la embriaga-
ción. Este específico obra silenciosamente y con tanta seguridad, que la mujer, hermana
á hija del bebedor le puede administrar sin saberlo é él sin que se recite decir lo que
termina la curación.

Próximamente anunciaremos la nueva lista de los específicos y novedades que tiene
nuestro despacho de Adquisi.

Pazmiño & Garcia.

Septiembre 29 de 1908 No. 6 763



Mujeres Nerviosas.

Casi todas las mujeres son nerviosas, por lo menos un noventa
por ciento. Por eso es que todas los que
elaboran tónicos - buenos ó malos - los
anuncian como "remedios para las
señoras," "alimentos nervinos," etc.

Lo que no todas las mujeres saben y
lo que todas deberían saber es que el
único verdadero alimento nervino es lo que
se come siempre que sea sano y sobre
todo siempre que se digiera. Hay más
"alimento nervino" en un grano de
carnes buena que en cien toneladas de
píldoras de hierro y demás "tónicos."
Lo importante es que los alimentos se
digeran y eso sucede invariablemente
cuando se toman las

Pastillas del Dr. Richards

porque se elaboran precisamente para
eso. Las mujeres que sufren de los
nervios deben dejar á un lado los bro-
mos, las píldoras de hierro de diferentes
nombres y colores y los mal llamados
"tónicos," para adoptar al tratamiento
racional de nuevos alimentos, puro libre,
ejercicio moderado y PASTILLAS DEL
DR. RICHARDS. Estas pastillas no de-
bilitan porque no son purgantes; no
irritan porque no contienen ingredientes
materiales; curan porque dan vigor á
los nervios y salud á todo el organismo.

Pésese Vd. antes y des-
pués de tomarlas.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET

ASSOCIATION, NEW YORK



Cancha de gallos

Grandes peleas de gallos en los días 8, 9, 10 y 11,
desde las 8 de la mañana hasta por la noche.

Funcionará el pari-mutuel en las guerrillas de á

Otro. 8 de 1908.

6.789 2 v.

TEATRO EDEN

buena concurrencia asistió anoche á
la función del cinematógrafo "Pathe."
La película primera de la "Ciencia, de
igual interés que la "Lucha por la vida,
agradó mucho al público, lo mismo que
La Lucha del Marino y el Gran Pirata.
Para el Domingo anuncia esta Em-
presa su función última de despedida en
la que entrará "La policía. La Lucha
del Estaque, en 12 cuadros.

Para esta noche anuncia la nueva
Compañía de Zarzuela y Baile, las zar-
zuelas: El Serenatista que gustó mu-
cho la noche que se estrenó, El Saño
de la Inocencia y El Crimen Misterioso.

Le aseguramos un lleno completo.
La Empresa "Teatral" Rosas, en vista
de la buena acogida que le ha dispensado
el público, sabemos procurará dar
las mejores zarzuelas de su abundante
repertorio. Además esta noche debutará
el tenor Sr. Alfredo Figueredo.

TEATRO VASCO
En la función de anoche que dió el
Crono Proyector del Pacifico, tuvo
bastante concurrencia.
Todas las películas que exhibió gus-
taron al público que salió muy compla-
cido.

Para hoy variado programa.
CIRCO SAMPALA
Al matinee de las tres, y en la función
de anoche asistió bastante concurren-
cia.
Los arriatistas todos fueron aplaudidos

Mallorca de 20°
A \$ 33 bollas vendió la MINA de Oro.
Deposito junto á Masones y Cia. 6.689

Mallorca de 20°
Despachamos con guías. Masores a Co.

Un fantasma de invierno

Se llama reumatismo. Se cura con las
Píldoras de Dr. Williams. He aqui
mis pruebas.

Ya no cabe duda de que pueden las
Píldoras Rosadas del Dr. Williams para
enfrentar á la muerte, entre las cual-
tas se halla en primera línea el reumatismo.
Hombres y mujeres abanquen los méritos de
sus gloriosos curaciones, probando.
Concluiremos que, los periódicos, los de tales
curaciones, todas y cada una de las cuales
medió ser comprobada. Entre muchas
otras recientes, he aquí una carta de la
ciudad de Valparaiso:

"Tuve un caso de certificar, que después
de dieciocho meses de padecer, de un agudo
reumatismo, vine á obtener mi curación con
las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, siendo
el caso que muchos medicamentos que
había tomado, me habían resultado ineficaces.
Sentí los dolores de la parte superior del
cuerpo, principalmente en las piernas, y
pasé cuatro me en cama. Decidí, pues,
curarme con las Píldoras Rosadas del Dr.
Williams, que tomé de acuerdo con las in-
dicaciones contenidas en los frascos, obteniendo
alguno alivio. Luego de seis semanas
y tres meses me hallaba enteramente cu-
rado, libre de los dolores é hinchazón, y
apenas me trababa. Varios amigos míos
han tomado este eficaz remedio para varias
enfermedades de la sangre y los nervios,
con muy buenos resultados." [Carta
del Sr. Ernesto Labareu Varela, calle Rodri-
guez 80, en Valparaiso.]

Centenas de los señores que así escri-
ben, gastaron precios, tiempo y dinero en
tratamientos y medicinas, antes no di-
rigan con la curación por las Píldoras Ro-
sadas del Dr. Williams. Si Ud. está mal de
la sangre, de reumatismo, de edemas, de ane-
mia, ó las mismas otras manifestaciones
de sobre-abundancia de sangre mala, que es lo mismo, lo cuerdo es empezar
con el remedio de tener pronto al mal.
¡Thorrax y dióxido. Cada frasco lle-
va instrucciones completas, que de impor-
tancia obvia, medíase y leer. Se vende
en U. vende las Píldoras Rosadas del DR.
WILLIAMS.

MILITAR

Orden General dictada ayer.
Servicio el de guarnición. Jefe de
Ronda para hoy el nombrado y para
mañana el de igual clase Da. Manuel
J. Brito.
Visita de Hospital, el Capitán gra-
duado don Lucas Parrales.
Servicio de plaza el Batallón Vece-
lores No. 1 de Linares.

Bollívar, el Libertador,
tomaba COGNAC COUPE D'OR.

Del Puerto

SALIDA DE VAPORES PLUVIALES
"El "Pichincha" para Babahoyo, hoy
á las 3 p. m.
"El "Panpero" para Babahoyo, hoy á
las 3 p. m.
MOVIMIENTO DE PASAJEROS
Entraron
"El "Bolívar" de Babahoyo, con los si-
guientes pasajeros: Agustín Masones,
Alfonso Jerez, Justo Burgos, Enrique
Parrin y José Miranda.
En 2.ª Pasajeros
"El "Colones" de Santa Zelia y Daule,
con los siguientes pasajeros en primera:
Antonio Espinosa, Justo Gómez, Fidel
Llamita, Tarquino Álvarez, Laura Alva,
José María de la Cruz, Roberto
Vaca, Isabel Cibrán, J. G. López, José Fabi-
án y Melkor Lara.
En 3.ª 8 personas
"El "Monte Alto" de Daule, con los siguien-
tes pasajeros en 1.ª:
Miguel Jaramilla,
Miguelo Jaramilla,
Eduardo Jaramilla,
Fernando Arias y Fernando Montano,
En 2.ª 25 personas

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE
Sábado, 10. San Luis Beltrán y San Fran-
cisco de Borja, y Bilitiano e.

CORREOS
Hoy, sábado, salen:
Para Daule, á las 6 p. m.; con encomen-
das y los 6 p. m.
Para Curaco, á las 4 1/2 p. m.; con enco-
mendas á las 3 1/2 p. m.
Para La Balsa, á las 5 p. m.; con enco-
mendas á las 4 p. m.
No se duermen los ratas
Ayer á las 10 p. m. en la calle 9 de Octubre
y Daule, fué sorprendida la señora Gertruda
Montoya por un ratón, que le arrojó un
matallón de algodón que dicha señora llevaba
sobre el pecho.
El ratón en cuanto hizo sus presa tomó
las de Villalón, no pudiendo ser captura-
do.

Por juzgado
De la plaza del mercado, fué condenado
ayer á la policía el menor de 15 años
Martín Garrido, por jugar dinero.

Duque
Hoy á las 9 a. m. se verificó, frente al
local que ocupan los profesores Mateo,
Mora y Daule, la reunión de la "Comisión" de Da-
reño en un despacho en honor de sus compañeros
del "Liceo Nacional" de esta ciudad.

Agasajo
A las 2 p. m. se efectuó el Consejo Escolar
con un lunch á los alumnos del "Liceo
Piedrahíta" y del "Liceo Nacional".

El cráneo
Presio el reconocimiento de policía, fué
practicado por los facultados de policía, fué
remitido ayer al manicomio Viera, Anselmo
Reyes, quien se ha hallado adicto de locura
furiosa.

Beneficencia
Este tarde ó el día de mañana se efectuará
la bendición del estandarte de la Sociedad
Cooperativa de Comercio al por menor en el
local de la Sociedad, en la calle 5.ª.
Estos protestaban contra las palabras
duras y frases de impetuosidad del Gerente,
y el Sr. Gerente se retiró en un momento.

Escándalos
Se promovió en la plaza "Escarife-
re" un escándalo, según se nos informa, en el
modo como un Gerente de la Sociedad
de las Empresas de coches, trató á algunos
conductores de vehículos, vulgarmente
llamados "chinos", que se quejaron de
duras y frases de impetuosidad del Gerente,
y el Sr. Gerente se retiró en un momento.

Contrabando de chinos y explotación
Se encuentran detenidos en la Policía tres
chinos llamados N. San Kon, Lin King,
y Seung que se han medido aquí sin
permiso.

Los expresados chinos serán reembarca-
dos en el próximo vapor para el Sur.

Banquito
En la noche del Miércoles último se
llevó á cabo el banquito del depósito de
la Douba 10 de Agosto, situado en la
calle de Hualca y C.
El Sr. General Medardo Alfaro y la Sra.
Mercedes de Torres.

Por faltamiento
Le ha sido impuesto por el Sr. Comi-
sario 20, una multa de \$ 20, á un co-
merciante de nacionalidad española,
por haber faltado de palabras en su
despacho á dicho funcionario.

Efeméride
Hoy se cumplen cuarenta años del
primer periódico publicado en esta ciudad,
la que hoy es nuestra hermana la Repú-
blica de Cuba, habiendo pagado con
vida, todos sus aborregados esfuerzos en
pró de la libertad, el demorado patriota
Carlos Manuel de Céspedes, cuya me-
moriamos se celebran hoy por nobres
cuanto heroico pueblo cubano.

Mas tarde, lo que se creyó una utopía
se realizó: y hoy la bandera de
la libertad trema gloriosa en la zona de
Martí y Heredia, y la estrella libertaria
de su bandera, se ha plantado en las
terceras líneas orlas del mar Caribe.

Cuba es libre, y los esfuerzos de to-
dos sus héroes que han sucumbido en
arriba de la Patria, han sido fructíferos
en semillas que pronto han desarrollado
con vigor los fecundos gérmenes de su
prosperidad.

Personales
En el tren de Juvana llegó de la
Capital de la República, nuestro amigo
el Sr. don José Moisés Espinosa, director
de Guayaquil, estadístico.

Telegramas oficiales
El señor GOBERNADOR de esta provin-
cia, ha recibido los siguientes telegramas,
con ocasión de las brutas catástrofes
de Bahahoyo, Octubre 1.º de 1908. - Señor
Gobernador: - El Gobernador de la
Provincia de los Ríos, se congratula inmen-
samente en saludar al Gobernador de la
Provincia del Guayas, en la efeméride
más gloriosa de su heroico pueblo. -
nuestro amigo Gobernador.

Portoviejo, Octubre 9 de 1908. - Señor
Gobernador: - Díguese usted aceptar
mi salud y felicitación en esta fe-
ch gloriosa, en que la libérrima Gua-
yaquil abrió sus puertas á la vida de la
autonomía republicana. - Su amigo,
Gobernador Andrade.

El retrato de Neumann
El retrato que representa al señor
don Antonio Neumann, autor de la música
del Himno Nacional Ecuatoriano, obsequiado al l. Consejo Municipal,
por los señores de aquel distinguido artista,
señores Antonio, Edmundo y Víctor
Manuel Neumann, en el día 1.º de 1908. -
El Sr. Neumann, autor de la música del
Himno Nacional.

Municipio, después de agradecer
tan significativo obsequio, que tiene
al carácter de histórico, resolvió
colocarlo en el salón de sesiones para
honor y memoria del autor de nuestro
Himno Nacional.

N.º 725
El Supremo Gobierno ha nombrado
al señor Pedro José Palao miembro de
la Junta Provedora de Agua del cas-
tillón de Santa Elena.

Sociedad Co-operativa
Hoy á las tres de la tarde, tendrá lu-
gar la bendición del estandarte y ban-
dera de señores, de la obra del Co-
operativa de Comercio al por menor, cuyo
local está en la calle Sucre, entre las
calle de Chanlay y Morro, N.º 725.

Para Balzar
Don Manuel A. Villafuerte, ha sido
nombrado por el Gobierno, Teniente
Político de Balzar.

